

Autor: Susana Mangana

Afiliación: Directora Cátedra Permanente de Islam, Universidad Católica de Uruguay

Título: La comunidad Ahmadía en Latinoamérica; trayectoria, estrategias, enseñanza religiosa

Palabras clave: Ahmadí, Islam, Latinoamérica, conversos, religión

La reciente llegada a Latinoamérica de misioneros de la comunidad Ahmadía, aunque con marcadas diferencias entre países (Guatemala en 1989 versus Uruguay en 2016) reforzó la presencia de musulmanes en la región. Alejados de los postulados rígidos de otros grupos musulmanes, los imanes Ahmadí implementan una estrategia de inserción y captación con un dinamismo y atractivo inusuales. Acostumbrados a vivir su fe en el exilio, cuentan además con la ONG Humanity First, lo que les permite desarrollar otros vínculos en países latinoamericanos donde todavía es fácil encontrar necesidades inadecuadamente resueltas. Por ello, es interesante investigar desde una perspectiva multidisciplinar la forma de esta comunidad de realizar dawa y su método de enseñanza religiosa, teniendo en cuenta que los Ahmadí son considerados blasfemos por los musulmanes de otras ramas.

Además, la gestión de la diversidad religiosa en Latinoamérica no es uniforme ni se ha consensuado a nivel de bloques regionales de integración. Esta ponencia repasará algunas de las preguntas que surgen como por ejemplo qué espacio brindarán las instituciones oficiales en Paraguay o Argentina para el desarrollo de proyectos de carácter humanitario por parte de esta comunidad religiosa o si las estrategias de difusión de los misioneros Ahmadí podrían constituir una violación a la ley de laicidad en Uruguay por ejemplo.